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Protokoll der Gesamt-AStA-Sitzung (GAS) vom 
02.04.2019 
 

Anwesende 
Vorsitz _________________________________________ Lena Engel, Nathaly Kurtz, Sander Hartkamp 
Finanzreferat  _______________________________________________________________________   
Referat für HoPO/Außenvernetz/HK  Anna Losacker, Carina Peckmann, Sebastian Zachrau, Jan 
Bauhmann, Julia Hamacher, Tobias Eisenach  
Sozialreferat  __________________________________________________________ Rebekka Atakan 
Fachschaftenreferat  _____________________________________________________ Christoph Liedel 
Kulturreferat  _____________________________ Max-Christian Mai, Kati Engelmann, Sarah Mohamed  
Referat für Ökologie  __________________________________________________________ Robin Ehl 
Referat für Politische Bildung  ______________________________________________ Stefan Schröder 
IT-Referat  ______________________________________________ Matthias Hippold, Christoph Grenz 
Referat für Öffentlichkeit  _________________________________________________ Rebecca Dietrich  
Frauen- und Gleichstellungsreferat  _________________________________________ Laila Riedmiller 
Referat für Internationale Studierende  ________________________________________ Lisa Stefanutti  
LBST-Referat  ____________________________________________________________ Alex Münster 
Sportreferat  _________________________________________________________________________   
§ 25 HWVO _________________________________________________________________________  
Projektstellen  _______________________________________________________________________  
Weitere Gremien und Gäste  ________________________ Lena Jansen (bonnfm), Clemens Uhing (FW) 

1. Begrüßung 
Sander eröffnet die Sitzung um 18:15 Uhr. 

2. Wahl der Sitzungsleitung 
Sander wird zum Sitzungsleiter gewählt. 

• Sander erklärt, dass alle neu gewählt werden müssen, aus den autonomen nur vorgestellt 

(schriftlich falls Anwesenheit nicht möglich ist bei GAS), Verpflichtung zur 

Verschwiegenheit muss von allen unterschrieben werden 

• Vorstellungsrunde 

3. Wahl der Protokollantin 
Rebecca qua Amt Öffentlichkeitsreferat ist Protokollführerin. 

4. Vorstellung neuer Mitarbeiterinnen 
• Öko: Robin wird gewählt 

• Hopo: Caro, Jolam, Julia, Tobi, Sebastian, Jan werden gewählt  

• IT: Christoph wird gewählt  

• Polbil: Stefan wird gewählt  

• Kultur: Sarah, Kati werden gewählt  

• Rebekka: Sozialreferat hat erst nächste Woche treffen, danach erst Wahl bei GAS  
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5. Berichte aus den Referaten 
Fachschaften 

• 7 Leute insgesamt, 3 der erfahrensten gehen nächstes Semester, sonst nichts neues 
 
 
 
Hochschulpolitik/Außenvernetzung 

• Demo gegen Hochschulgesetz in Düsseldorf, alle eingeladen 
• Podiumsdiskussion, Rektor kann es nicht in seinen Räumen erlauben, will aber neues 

Konzept erstellen, keine Zusage, dass Veranstaltung dann stattfinden würde, generell 
kein Konzept bzgl. AfD, Technik kann aber benutzt werden 

• Bündnis gegen rechts, Freitag in der alten VHS Treffen, alle eingeladen, 24.04. Europa-
Kongress von AfD in Bonn, was dazu organisieren egal wann genau 

• Postkartenaktion: Email wurde an Verantwortliche der Stadt gesendet, noch keine Ant-
wort 

• Landesastentreffen in Duisburg auch am 24.04.  
 
 
 
LBST*  

• Alex berichtet 
• Fotoaktion mit vielen Leuten beim International Day for Transvisibility  
• Verbindungstreffen Köln Bonn bald 
• Kleidertausch mit HS Bonn-Rhein-Sieg lief gut, zweite Veranstaltung am Donnerstag 
• Semesterstartprogramm läuft in der zweiten Woche an, dafür steht alles  

 
 
 
Kultur 

• Max berichtet 
• Boom Festival, zweites Treffen am 15.04.  
• Fclr, Kati berichtet, Uni mit im Boot, Kooperation mit Universitätsmuseum, Moderation 

wird wissenschaftlich begleitet aus dem historischen Seminar 
• Kulturticket wird jetzt mit Museen angegangen, erste Treffen mit Literaturhaus und Brot-

fabrik vereinbart 
 
 
FW  

• Clemens berichtet  
• Nächste Printausgabe 16.04. 

 
 
Frauen- und Geschlechtergerechtigkeit 

• Laila berichtet 
• Im AStA verbindliche Regelung einführen, dass geschlechtermäßig ausgeglichen Refe-

rent*innen eingeladen werden, Rebekka will vielleicht mitarbeiten  
• ProFamilia, Fragen noch offen zur Umsetzung 
• Studierende, die Seminararbeiten zu dem Thema schreiben, könnten ihre Arbeiten dem 

Referat zum Upload senden, vielleicht juristische Hürden, wollen Idee gerne umsetzen  
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o Rebekka hatte Idee einen kleinen Kongress zu veranstalten, wo Leute ihre Arbei-
ten vorstellen, findet Laila auch gut  

o Sander: schriftliche Zustimmung, die widerrufbar sein können muss, dann kann 
hochgeladen werden  

o Laila: Frage ist die rechtliche Handhabung an sich, zum Beispiel wenn im Nach-
hinein Plagiat entdeckt wird, sind sie dann Herausgeber?  

o Christoph: Nach neuer Urheberrechtsreform wird das schwierig, Vorkontrolle wird 
auf jeden Fall nötig sein 

o Robin: Uni Amsterdam gibt eigenes Journal zu Ökologie raus, könnte hilfreich 
sein, sich das mal anzuschauen  

• Podiumsdiskussion 02.05. 
• 25. Juni Veranstaltung zur Geschichte der Frauenbewegung 
• 08. Juli Vortrag toxische Männlichkeit  

 
 
Referat für Ökologie 

• Fahrradmarkt, 8 Uhr Aufbau, 9 Uhr Beginn  
• Sarah begrüßt die Veranstaltung trotz Widerständen 

 
IT 

• In den Sprechstunde arbeiten alte neue Mitarbeiter*innnen ein 
• 3. Rechner in Zimmer 4 fertig, neue USB-Sticks, Sportreferat bekommen den freien 

Rechner, sobald 4. Rechner fertig ist wird der an Jan gehen, weil seiner spinnt, bald 
müssen dann neue gekauft werden 

• Rebekka: Sind in Zimmer 6 auf allen Windows drauf, Antwort: ja  
 
Politische Bildung 

• Stefan berichtet 
• 24.04. nächster Vortrag über 68er Entwicklung 
• 25.04. Vortrag über Rackets (Bandenherrschaft) 
• Im Juni Vortrag über Islamismus 

 
 
Sozial 

• Rebekka berichtet 
• Kennt noch gar nicht alle Mitarbeiter*innen, sehr großes Referat 
• Hochschule Niederrhein: Kontakt zum Verhütungsmittelfonds, der eventuell in Koopera-

tion mit pro familia eingerichtet werden soll 
• Demo gegen Verdrängung und Mietenwahnsinn in Köln, Anfrage wie genau die Aufstel-

lung aussieht, noch keine Antwort, daher bei FB einfach auf die Demo aufmerksam ma-
chen, 14:20 Uhr an Gleis 2 gemeinsame Abfahrt, alle eingeladen  

• Sarah: Vorschlag AStA-Fahne jetzt mal umzusetzen, bis zum 24.04. (AfD)  
 
Öffentlichkeit 
• Rebecca berichtet 
• Veröffentlichungen uns vorher vorlegen (laut GO) —> Nein, Vorschlag von Sarah GO dahin-

gehend zu ändern 
• Sarah und Rebekka kritisieren die unklare Situation, Kritik vom Öff wird als unangebracht 

wahrgenommen 
• Sander: wenn Referate eigene Sachen machen, nicht von Öff ok geben lassen, wenn es um 

Gesamt AStA geht, dann soll Öff helfen  
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• Laila: Kapazitäten reichen nicht aus, wenn auf den letzten Drücker komplette Flyer erstellt 
werden sollen, eigene Erfahrung, dass es nicht so schwierig ist das zu lernen, Problem ist, 
dass Leute, die zur Flyerberatung kommen, gar keine eigenen Ideen mitbringen,  

• Kati: Flyerberatung hat deren Flyer kritisiert, haben eigene Person im Referat, die Pla-
kate/Flyer erstellt  

• Sarah: findet das alles nicht ganz nachvollziehbar, Flyerberatung soll den Leuten einfach nein 
sagen 

• Rebekka: beim fclr, Rebekka hatte vorher nachgefragt, ob die die Flyer machen können, ir-
gendwann kam dann erboste Nachricht, dass die nicht komplette Flyer erstellen, das hätte 
man vorher sagen sollen 

• Protokolle von Referatssitzungen an Vorsitz schicken? —> JA 
 

 
 
Finanz 
 
 
 
Sport 
 
 
 
Internationale Studierende 

• Lisa berichtet 
• 3 Veranstaltungen im Rahmen des Sprachcafes werden stattfinden 
• Raumsuche erfolgreich, in den Semesterferien jeden Montag im International Club 
• Im WiSe jeden zweiten Mittwoch  
• Deutschnachhilfe beginnt am 17.04., suchen noch nach Referent*innnen, die die rechtli-

che Veranstaltung übernehmen würden  
• Planungstreffen zur NoWorries-Gruppe 
• Katalog fürs Referat fertig, zur reibungslosen Übergabe  
• 08.04. Roma-Tag in der alten VHS, Flyer von BonnKultur  

 
 
 

6. Berichte aus dem Vorsitz  
• Sander berichtet 
• Übergabe hat die ersten paar Tage eingenommen 
• Neuer Tarifvertrag, mehrere Personen müssen neue Stundenzahlen finden um bestimmte 

Grenzen nicht zu überschreiten 
• AStA-Laden in der Nassestrasse, neuer Raum wenn Abriss, Übergangslösung unklar, eine 

Person hat gekündigt, neue Ausschreibung 
• FW-Ausschreibung ist raus, auf AStA-Website 
• Lena war auf Vorbereitungstreffen zur Gedenkfeier der Bücherverbrennung (Lena und Kay 

werden Rede halten) 
o Tobi: Idee Seminare/Workshops einzubauen  

• Überlegung mit Ronny für Fototermin vom gesamten AStA vor der nächsten GAS, Treffen 
im Hofgarten am akademischen Kunstmuseum um 17 Uhr, Gruppenfoto sowie einzelne 
Referate  

• Keine AE für Mitarbeiter*innen, die nicht auf der GAS gewählt wurden 
• Sarah: Hinweis, dass rechtsextreme Person, die Leute mit Kopftuch attakiert, hat 
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Hausverbot, es wird aber nichts gemacht vom Personal 

7. Finanzanträge 
• Bonnfm: brauchen neue Kopfhörer, Antrag angenommen 

o Sander: nächstes Mal bitte Haushaltstopf aufschreiben 
• Polbil: Vortrag von Historiker, Antrag angenommen 

o Robin: findet Thema cool, aber Verpflegung von 40€ wofür?, für Referenten für den 
Tag 

• Öffref: Jahresbericht, Antrag angenommen 

8. Genehmigung von Protokollen 
• Protokoll geht mit Änderungen zurück an Miriam (Öff) 

9. Verschiedenes 
• Neuer AE-Zettel, Feld mit Aufteilung Gehälter nach Geschlecht  

o Laila: Spalte Beleg? Muss nicht ausgefüllt werden  

• Studienbescheinigungen fürs SoSe sind noch nicht von allen da, im März werden noch 

ausgezahlt, im April dann nicht mehr, bei Finanzen einreichen  

• Tobi: Fachschaft für Politik will Stände mit uns machen (in Räumlichkeiten der Uni), gerne 

alle mehr Stände machen, frühzeitig wegen Anmeldung, auch nicht nur das Hopo 

o Sarah findet es generell gut mehr ansprechbar zu sein, daher mehr Stände, es gibt 

immer was zu bewerben, Hauptziel ist Präsenz zu zeigen   

• Hannes: Freitag erste Hilfe Schulung, 05.04. 8-16 Uhr, 20 Personen Mindestteilnahme 

noch nicht erreicht, findet trotzdem statt, aber kostet, aktuell 12-13 Personen angemeldet  

• Rebekka: Erinnerung fclr-Treffen am Freitag 16 Uhr  

• Rebekka: Referate-Verteiler ist ohne Sozialreferentin aber ohne Sozialberatung, daher 

bitte auch an Referee schreiben  

• Verteiler für Referent*innen und Verteiler mit Privatadressen, auf Liste eintragen 

10. Schließung der Sitzung 
• Sander schließt die Sitzung um 19:18  

 
 

 
_______________________________________ 

 
_______________________________________ 

Ort, Datum und Unterschrift der Sitzungsleiterin Ort, Datum und Unterschrift der Protokollantin 
 
 

(Stempel des Vorsitzes) 


